

BBS Lingen Technik und Gestaltung

Beckstr. 23
49809 Lingen
Telefon: 0591 71 002 0
buero@bbs-lingen-tg.eu
www.bbs-lingen-tg.de



Unser Leitbild:

„Berufsbildung ist Menschenbildung“

(Kerschesteiner)



Auch in Zeiten von Corona:

*Humor ist der Beste
Reisebegleiter durchs
Leben*

(Friedrich Luchner)

Ansprechpartner:

Schulleiter: Jürgen Korte

Ständiger Vertreter des Schulleiters:
Heinz Siegbert

Personalrat: Michael Matschulat

Berufliches Gymnasium:
Stephan Rommel / Simon Hardt

Fachoberschule Technik:
Werner Focke / Silvia Albers

Kfz-Technik:
Werner Focke / Thomas Becker

**Fachschule
Maschinentechnik / Elektrotechnik:**
Ludger Jaske / Werner Focke

Berufseinstiegsschule (BVJ und BEK):
Kirsten Korfage / Jürgen Landwehr

Körperpflege:
Kirsten Korfage / Carola Radke

Metalltechnik:
Stefan Knelangen / Hermann Siemer

Chemietechnik:
Stefan Knelangen / Heinrich Dahlhoff

Elektrotechnik:
Stephan Rommel / Dietmar LeCalvez /
Dieter Raasch

Fachoberschule Gestaltung:
Wilfried Etmann / Jotho Böwering

Holztechnik:
Wilfried Etmann / Kai Kollmann

Bautechnik:
Wilfried Etmann / Frank Bierbaum

Farbtechnik und Raumgestaltung:
Wilfried Etmann

Förderverein:
Sebastian Heile / Jürgen Johnscher

Beratung / Sozialarbeit:
Birgitt Amelsberg / Viktor Heffel /
Florian Pesch

Terminvorschau:

- **Informationsabende:**
Bitte beachten Sie die Pressemitteilungen und die Hinweise auf der Homepage.
- **Anmeldungen an die BBS Lingen Technik und Gestaltung bis zum 18. Februar 2021.**

BBS LINGEN - AKTUELL



Jahrgang 2021, Ausgabe 1

Wir nehmen Abschied von unserem ehemaligen Schulleiter



Oberstudiendirektor a. D. Hermann Jänen
* 14.02.1950 + 07.11.2020

Herr Jänen prägte in der Zeit vom April 1992 bis zu seiner Pensionierung im Juni 2013 als Schulleiter der heutigen BBS Lingen Technik und Gestaltung nachhaltig die berufliche Bildung im südlichen Emsland. In seinem unermüdlichen Wirken als Schulleiter hat er sich große Verdienste erworben. Durch seine freundliche, menschliche und humorvolle Art, verbunden mit großer Fachkompetenz und pädagogischem Geschick, hat Hermann Jänen den Weg der Schule maßgeblich bestimmt.

Wir werden Hermann Jänen ein ehrendes Andenken bewahren.

Seinen Angehörigen gilt unsere tiefe Anteilnahme.

Das Kollegium der Berufsbildende Schulen Lingen
Technik und Gestaltung

Themen dieser Ausgabe:

Wir nehmen Abschied von unserem ehemaligen Schulleiter	1
Prüfungen unter Corona-Bedingungen— (fast) alles anders	2
Das Projekt: Die BEK Spielküche	4
Auszeichnung der BBS Lingen Technik und Gestaltung zur „Humanitären Schule“	5
Personalien	6
Ansprechpartner der BBS und Termine	8

Prüfungen unter Corona-Bedingungen — (fast) alles anders!

Abschlussprüfung der Tischler



Die 14-tägige Ausstellung der Gesellenstücke der Tischler in der Volksbank in Lingen musste in diesem Jahr leider ausfallen. Die Prüflinge gaben ihre angefertigten Einrichtungsgegenstände zur Bewertung in der Pausenhalle der Schule ab.

Die Gesellenstücke wurden mit großem Abstand über die Pausenhalle verteilt aufgebaut, sodass sowohl beim Auf- und Abbau als auch bei der Bewertung durch den Prüfungsausschuss die Abstände eingehalten werden konnten.



Willkommen an den BBS Lingen Technik und Gestaltung



Sebastian Scholz, 32 Jahre, Referendar, Fächerkombination: Metalltechnik und Mathematik



Christian Veltmann, 29 Jahre, Referendar, Fächerkombination: Elektrotechnik und katholische Religion.



Mark Noll, 31 Jahre, Referendar, Fächerkombination: Metalltechnik und Mathematik



Marco Lammer, 28 Jahre, Referendar, Fächerkombination: Metalltechnik und Physik



Saskia Lockhorn, 27 Jahre, Studentin im Masterstudiengang: Holztechnik u. Sonderpädagogik, Sprachförderklasse



Ina Schmidt, Studentin im Masterstudiengang: Holztechnik u. Sonderpädagogik, tätig im Bereich Holzbearbeitung

Willkommen an den BBS Lingen Technik und Gestaltung



Semra Bayrak,
29 Jahre, Lehrerin mit der Fächerkombination Deutsch und Politik / Geschichte



Johannes Freese, 31 Jahre, Lehrer im Bereich Fahrzeugtechnik und Physik



Timo Montero, Neueinstellung zum 01.08.20 Lehrer im Bereich der Elektrotechnik und Informatik



Helga Kamper, L'infFP im Bereich der Berufsorientierung Hauswirtschaft und Ernährung



Dirk Bernemann, 44 Jahre LfFP im Bereich der Elektrotechnik



Meike Henkel, Referendarin, Fächerkombination: Druck-/Medientechnik und Niederländisch

Die Tischler-Innung in Lingen hat sich entschieden, den Wettbewerb „Die Gute Form“ auch in diesem besonderen Jahr durchzuführen. Die Mitglieder der Jury gingen einzeln an den Stücken entlang und machten sich Notizen. Im Anschluss saß die Jury mit dem nötigen Abstand in einem Raum und traf die Entscheidung über das Siegerexponat.

Der Publikumspreis wurde ebenfalls vergeben, dazu hat die Kreishandwerkerschaft eine virtuelle Ausstellung der Gesellenstücke im Internet vorbereitet, auf der Fotos der Stücke in alphabetischer Reihenfolge der Prüflinge zu sehen sind. Besucher der Seite konnten an einem Voting für ihren favorisierten Einrichtungsgegenstand teilnehmen. Der Sieger des Wettbewerbs ist inzwischen ermittelt, die Einrichtungsgegenstände können jedoch noch immer unter <https://www.tischlerkoennendas.de/> bewundert werden.

Für weitere Fragen steht Kai Kollmann zur Verfügung.

Mit Abstand zum Erfolg

Gesellenprüfung der Elektroniker für Energie und Gebäude



Auch in Corona Zeiten gibt es jetzt die ersten Absolventen in einer Gesellenprüfung in der Energie und Gebäudetechnik. Wir freuen uns für Mazen Orabi und Andreas Lange, die nach verkürzter Ausbildung als Umschüler den Gesellenbrief jetzt in der Tasche und schon beide eine Festanstellung in Aussicht haben. Die Durchführung einer Gesellenprüfung in diesen Zeiten (am 3. Juli 20) war für alle eine Herausforderung, die gut gemeistert wurde. Auch im Namen von Markus Albermann danke ich allen, die dazu beigetragen haben.

Ein Bericht von Jens Schlieker.

Schulinternes Projekt: Die BEK Spielküche



Die BEK 3 hat zum Ende des letzten Schuljahres eine Spielküche mit Acryllack neu beschichtet. Die Schüler führten einen Überholungsanstrich auf Herd, Spüle, Kühlschrank und Waschmaschine aus. Im Qualifizierungsbaustein "Lackieren" wurden vorher die nötigen Kenntnisse vermittelt und konnten an diesem tollen Projekt direkt umgesetzt werden. Die Kinder des S. Vitus Kindergartens in Venhaus freuen sich über eine alte Spielküche in neuem Glanz.

Begleitet wurde das Projekt von Tanja Keppler.

Auszeichnung der BBS Lingen Technik und Gestaltung zur „Humanitären Schule“

Zum wiederholten Mal wurde unsere BBS Lingen Technik und Gestaltung vom Deutschen Roten Kreuz für ein humanitäres Projekt ausgezeichnet. Schüler des Berufsvorbereitungsjahres der Fachrichtung Metall- bzw. Farbtechnik und Raumgestaltung haben in Rahmen einer AG mit ihrer Lehrerin Frau Windus ein halbes Jahr lang die Lingener Tafel e.V. unterstützt.



Für dieses Engagement dankte Herr Korte den Schülern ausdrücklich und übergab ihnen die Zertifikate, die sie zusätzlich zu ihrem Zeugnis in Empfang nahmen. Er sei stolz auf diesen Einsatz für die Mitmenschen, der in Zeiten der Distanz einen besonderen Stellenwert bekäme. Er forderte sie auf, diese Auszeichnung gut aufzubewahren und wies darauf hin, wie bedeutend so ein Zertifikat bei der Bewerbung z.B. um einen Ausbildungsplatz werden könne.



Für weitere Auskünfte stehen Birgitt Amelsberg und Manuela Windus zur Verfügung.